

FORTALECER SERVICIOS PARA IMPULSAR LA INNOVACIÓN SOSTENIBLE

Desde 2010, Solidaridad se ha posicionado como uno de los principales actores en la producción sostenible de caña de azúcar en Brasil, el mayor productor de caña de azúcar del mundo. Con la erradicación de la quema en las cosechas, el sector viene atravesando un rápido proceso de tecnificación y modernización que busca alcanzar mayor eficiencia y sostenibilidad. La caña ofrece múltiples alternativas para una economía basada en recursos renovables, y esto representa una clara ventana de oportunidad para trabajar en innovaciones que sumen valor a lo largo de la cadena.

NUESTRA AMBICIÓN EN NÚMEROS



3.150

A 2025, nuestro objetivo es dar apoyo a 7.700 productores. 4 mil miembros de Orplana para que mantengan o aumenten su sostenibilidad. Continuaremos nuestra colaboración con Raízen en el programa de asistencia técnica para sus cerca de 1.700 proveedores, y sumaremos 2.000 productores de Cenicaña.

ESTRATEGIA

Nuestra estrategia se basa, en primer lugar, en garantizar la asistencia técnica y la extensión rural con miras a la mejora continua. Los servicios de extensión son fundamentales para optimizar el uso de insumos agrícolas, reducir costos, implementar prácticas de sostenibilidad y mejorar las condiciones de trabajo.

En el segmento de las empresas, nos proponemos ampliar el trabajo con Raízen, uno de los mayores productores de azúcar, etanol y bioenergía del mundo, que cuenta con 860.000 hectáreas cultivadas. El programa ha demostrado su capacidad para aumentar la adopción de buenas prácticas mediante herramientas de control de avance e impacto, la gestión de riesgos, la identificación de necesidades de inversión y la recopilación de datos para comunicaciones. Nuestro apoyo en el desarrollo de soluciones digitales personalizadas y nuestra experiencia en el campo conducirán a una mejor inteligencia de negocios. Esto permitirá a nuestros socios tomar mejores decisiones respecto a sus programas de sostenibilidad.

La segunda prioridad en nuestra estrategia será avanzar hacia la transformación sectorial. Fomentar la participación de compradores, comercializadoras, y la industria de alimentos y bebidas ayudará a unificar las acciones aisladas orientadas a la sostenibilidad. Los productores, las empresas y las asociaciones comparten espacios limitados que se politizan en torno a temas particulares, lo que dificulta la discusión más allá de los problemas competitivos. Siendo un facilitador confiable en el sector, Solidaridad puede jugar un importante rol en este contexto Promoveremos la creación de una plataforma de múltiples partes interesadas para tratar cuestiones relativas a la cadena de abastecimiento, y dirigir esfuerzos hacia políticas de sostenibilidad con requisitos mínimos que puedan incorporarse a políticas a nivel nacional.

Un ejemplo de esto son las acciones que Solidaridad ha realizado en torno a RenovaBio. RenovaBio es una política de distribución de valor del gobierno brasileño que ofrece incentivos a la producción de biocombustibles de bajas emisiones, y la descarbonización de la industria de los combustibles. Aprobada en enero de 2020, por ahora, la política se aplica solo en las plantas procesadoras. Para que los beneficios de la política también alcancen a los productores, incorporamos prácticas que reduzcan



emisiones y faciliten la adaptación del cultivo al cambio climático en la asistencia técnica ofrecida por las asociaciones. De esta manera, los productores ya estarán preparados y contarán con la información necesaria para su eventual ingreso.

Por último buscaremos involucrar a compradores en prácticas circulares. Las ingentes cantidades de biomasa

que el cultivo genera a partir del bagazo y la paja se pueden utilizar en varios procesos dentro del sector energético, químico, de transporte y de construcción. Para ello hemos realizado un estudio que analiza el potencial de producción y la logística de exportación de biomasa desde Brasil a los Países Bajos para la generación de energía.

UN MODELO DE NEGOCIO PARA FORTALECER A LAS ASOCIACIONES

Para potenciar el proceso de mejora continua dentro de las asociaciones de productores, Solidaridad trabaja desde 2016 junto con Orplana, la mayor asociación de productores de Brasil, que cuenta con 9 mil productores y productoras. Uno de los principales objetivos en este periodo es fortalecer la oferta de servicios que las asociaciones ofrecen a sus miembros.

Por un lado, llevaremos adelante programas de mentorías con emprendimientos en nuevas tecnologías para que las asociaciones miembros de Orplana puedan escoger las que se adapten a sus necesidades y probar su costo-efectividad en campo.

Otro de los servicios será el de financiamiento y asesoría técnica para desarrollar proyectos ideados por las propias asociaciones. Finalmente, también se ofrecerá un programa de formación dirigido a los hijos e hijas de productores de caña para estimular la sucesión familiar.

CONTACTO

BRASIL

ALINE SILVA - aline.silva@solidaridadnetwork.org

Estrategia Caña de Azúcar 2021-2025 - Solidaridad Sudamérica